

H. Cámara de Diputados de la Nación

Proyecto de Resolución

El Senado y la Cámara de Diputados de la Nación Hrgentina reunidos en congreso sancionan con fuerza de ley:

Resolver

Declarar el Interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación a la *VII Edición del Misiones Open – Taekwondo-WT*, a realizarse los días 17 y 18 de junio de 2023 en las instalaciones del Centro Provincial de Alto Rendimiento Deportivos (CePARD), de la ciudad de Posadas, provincia de Misiones. Organizado por la Asociación Camino Olímpico de Taekwondo, a cargo de su Presidente sr. Hugo Márquez en la idea y coordinación; el cual ha de ser fiscalizado por la Federación Misionera de Taekwondo y contando con el apoyo del Gobierno de la Provincia de Misiones, por medio de sus Ministerios de Deporte y Turismo, y con la colaboración de la Municipalidad de la Ciudad de Posadas

DIEGO HORACIO SARTORI

Diputado Nacional

Fundamentos:

Sra. Presidenta:

Es motivo de este proyecto Declarar el Interés de la Honorable Cámara de Diputados de la Nación a la *VII Edición del Misiones Open* – *Taekwondo WT*, a realizarse los días 17 y 18 de junio de 2023 en las instalaciones del Centro Provincial de Alto Rendimiento Deportivos (CePARD), ubicado en José Sorsana Na 5400 en el Acceso Oeste de la ciudad de Posadas, provincia de Misiones. Organizado por la Asociación Camino Olímpico de Taekwondo, a cargo de su Presidente sr. Hugo Márquez en la idea y coordinación; el cual ha de ser fiscalizado por la Federación Misionera de Taekwondo contando con el apoyo del Gobierno de la Provincia de Misiones, por medio de sus Ministerios de Deportes y Turismo, y con la colaboración de la Municipalidad de la Ciudad de Posadas.

Así mismo, el 14 de marzo de este 2023 en la ciudad de Posadas, se realizó su lanzamiento que contó con la presencia de autoridades en el CePARD.

Haciendo un poco de historia, en relación al evento que nos convoca, podemos hacer referencia a que la cita provincial del taekwondo olímpico se realizó de manera ininterrumpida desde 2015 hasta 2020, año en que debió suspenderse por las restricciones en el marco de la pandemia de coronavirus. El mismo se retomó en 2021 en modo virtual; y volvió a suspenderse en el 2022 por cuestiones imprevistas en la salud de su organizador. Siendo así que en este 2023, vuelve con todo y esperando superar las ediciones anteriores donde contaron con unos 500 participantes; o sea que ya se tienen casi asegurados más de 600 inscriptos para emoción de todos. Así mismo, se prevé que estén presentes participantes de Salta,

Catamarca, Tucumán, Buenos Aires, Formosa, Neuquén, Corrientes y Chaco como también de Brasil, Uruguay y de Paraguay.

Como bien puede establecerse, este torneo, es muy importante para dicha disciplina que año a año ha seguido creciendo; puesto que al tener un espacio propicio y pensado para los atletas, invita naturalmente a que puedan ir a competir a la provincia luchadores de todo el país como así también de países limítrofes. Lo cual lo hace también destacarse desde el punto de vista turístico, ya que la cantidad de personas que llegan a Posadas para participar en dicho evento trae consigo a familiares, amigos, simpatizantes de dicha disciplina y nuevo público que quedan días en la capital de la provincia, generando un movimiento económico importante y bien valorado por todos.

Así mismo, entender que los máximos exponentes del Taekwondo de la línea WT (World Taekwondo) volvieron a elegir a Misiones como sede, para la disputa del tradicional Open de la disciplina olímpica, es algo que enorgullece y eleva el compromiso asumido por sus organizadores y el gobierno provincial.

Es así que desde la organización, persiguen firmemente como objetivo general producir exitosamente esta novena edición; por medio de la difusión de la disciplina del Taekwondo, provocando la participación de los atletas, practicantes, como así también, el establecimiento de relaciones institucionales con los organismos abocados a la disciplina deportiva, para promoción deportiva y turística de la Ciudad de Posadas como de la bella Provincia de Misiones.

Específicamente su trabajo y compromiso es tendiente a jerarquizar la disciplina olímpica del Taekwondo WT a nivel local, regional e internacional, a través de un evento de tal magnitud como lo es un Open, realizados en países como EE.UU., México, Canadá, Brasil, España, entre otros. Y así, lograr establecer al Misiones Open como un evento deportivo anual, mediante la declaración de interés social-cultural a nivel municipal, provincial y nacional, las cuales ha ido cosechando con el correr de los años que se han ido sucediendo.

Esta lucha por promover la participación de competidores en la disciplina de Taekwondo, se genera a través de la extensiva invitación a las correspondientes Academias, Federaciones y Escuelas de Taekwondo.

Ya que al instaurar un espacio de encuentro a través de las competencias, se concibe naturalmente un modo perfecto que impulsa directamente a la gestación de valores que incentivan a la práctica de la disciplina; como así también queda en evidencia que se logra promocionar al turismo local y provincial, con el fin de aumentar el flujo turístico, a través de las distintas propuestas y ofertas de destinos turísticos.

Ante todo, no se puede dejar de ver que el deporte, además de ser una instancia propicia para la promoción de hábitos y valores, es un lenguaje conocido, sencillo y muy significativo para los practicantes de alguna disciplina deportiva. Por lo tanto y en este contexto, los denominados Open constituyen una poderosa herramienta de convocatoria y comunicación para la implementación de políticas sociales.

Por consiguiente queda suficientemente probado que la ciudad de Posadas, como toda la provincia de Misiones, posee la infraestructura adecuada para desarrollar este tipo de eventos; ya que además ofrece un imponente escenario natural y una variedad cultural extremadamente atractiva para los participantes de otras provincias y países vecinos. Siendo así que promocionándola como destino turístico y revalorizando una cultura del deporte que propicie la inclusión, la integración y el desarrollo humano, en un marco de equidad y justicia social hacen de mayor relevancia este Open misionero.

En sí mismo, el taekwondo, es un arte marcial transformado en deporte olímpico de combate desde el año 1988, cuando fue introducido como deporte de demostración en los juegos olímpicos realizados en la ciudad de Seúl en Corea del Sur.

En el taekwondo, se destaca la variedad y espectacularidad de sus técnicas de patadas; y, actualmente, es uno de los sistemas más conocidos, en algunas de

sus técnicas a mano abiertas. Así como también el taekkyon coreano, en la forma y realización de los golpes con el pie de donde obtiene los golpes con el puño, varios de los golpes a mano abierta, la planimetría (o división por zonas del cuerpo humano por zonas: alta- media- baja), los bloqueos, las posiciones, el sistema de grados por cinturones, su primer uniforme, y sus primeras formas conocidas como "palgwe", en la WT (World Taek)

El evento está dirigido en primera instancia a competidores y atletas en la disciplina del Taekwondo WT de diferentes países del continente americano, diferentes provincias argentinas y localidades diversas de Misiones; además, tiene como beneficiarios indirectos a aquellos que sean espectadores y practicantes potenciales de la disciplina, y al público en general.

Uno de los objetivos para este 2023 es recibir la aprobación de la Confederación Argentina de Taekwondo WT para que el evento permita sumar puntos para el ranking nacional e internacional. De todas maneras, este torneo es seguido de cerca por las autoridades de la disciplina a nivel nacional y los organizadores le envían, año a año, todos los ganadores a partir de los cinturones negros para que sean considerados para integrar los equipos nacionales a representar a todos los argentinos. Ejemplo de ello fue cuando el misionero Cristian González entró en consideración para el equipo nacional de los Juegos Olímpicos de la Juventud 2018 y hasta lo vinieron a ver; aunque por una lesión luego no quedó en el equipo.

Por todo lo expuesto, dada la excelencia y relevancia de dicho evento, es que solicito el acompañamiento y aprobación de mis pares.

DIEGO HORACIO SARTORI

DIPUTADO NACIONAL

Se adjuntan archivos.







